

## **MC MUTUAL revisa las últimas tendencias en prevención de riesgos laborales**

- **La visión por computador, la importancia de la investigación y los últimos avances en protección auditiva fueron algunos de los temas tratados.**
- **En el transcurso del acto, se entregaron los Premios MC 28 de abril, correspondientes a su segunda edición, un concurso que premia la reflexión acerca de la prevención en diversas modalidades.**

Los últimos avances que se están desarrollando en el campo de la prevención de riesgos laborales fueron los protagonistas de la jornada divulgativa que organizó MC MUTUAL el 30 de abril en Barcelona.

Bajo el título “Innovación en prevención de riesgos laborales”, la mutua de accidentes de trabajo y enfermedades profesionales número 1 de la Seguridad Social reunió a diversos representantes de las instituciones que más y mejor están innovando en prevención de riesgos laborales en el territorio español.

### **Innovar para ser mejores**

El Director de los Servicios de Prevención de MC MUTUAL, Alejandro Romero, daba inicio a la jornada remarcando las coincidencias existentes entre la innovación y la prevención: “el objetivo principal de la innovación es ser mejores, como el de la prevención. Innovar supone un objetivo de mejora continua, porque lo bueno puede mejorar y lo mejor, también”. Una máxima a la que se adhirieron el resto de ponentes de la jornada, aunque, como afirmó el Director General Adjunto de MC MUTUAL, Eduardo Vidal, “pese a estar intrínsecamente relacionadas, innovación y prevención históricamente no han estado muy unidas”.

La directora de Desarrollo Corporativo del Centro Tecnológico ASCAMM, Myriam García Berro, definió las bondades de la innovación y la necesidad de aportar novedades “en un mundo en el que los cambios son acelerados, los ciclos de vida de



los productos se acortan, el entorno de negocio está inmerso en un proceso de cambios rápidos y la economía mundial está globalizada. Hemos pasado de una decadente economía industrial a una economía basada en el conocimiento”. Y, citando a Darwin, afirmó que “la especie que sobrevive no es la más fuerte, sino la que mejor se adapta al cambio. Así, no son las mejores novedades tecnológicas las que triunfan, sino las que mejor se adaptan a las necesidades del mercado”.

La vertiente académica la aportó el Director del Centro de Investigación en Salud Laboral (CISAL), Fernando G. Benavides, que analizó la relación entre investigación e innovación desde la revolución copernicana hasta la futura Ley de la Ciencia, la Tecnología y la Innovación. De este texto normativo, pendiente de ser aprobado como proyecto de ley por el Consejo de Ministros, Benavides anunció que pretende “atraer a los nuevos talentos para la investigación, mediante el diseño de una carrera profesional atractiva; establecer un sistema de I+D+i estable, flexible y eficiente; y contribuir al desarrollo de una sociedad basada en el conocimiento”.

Fernando G. Benavides incidió también en los proyectos que están desarrollando desde el CISAL, un centro de investigación impulsado desde Corporación Mutua y cuyo objetivo es “investigar para conocer, conocer para decidir, decidir para mejorar la salud de los trabajadores”.

La aplicación más práctica de la innovación a la prevención de riesgos laborales fue presentada por el Director de Transferencia de Tecnología y valorización del Centro de Visión por Computador de la Universidad Autónoma de Barcelona, David Rotger. En su exposición, Rotger explicó el proyecto HERMES de análisis del comportamiento humano y expuso algunas de sus aplicaciones a la prevención: “Hermes es un programa que crea descripciones del entorno a partir del análisis de secuencias de imágenes. Con él, podemos percibir, modelizar y cuantificar la recuperación de un lesionado y saber si su recuperación está siendo buena o no”.

También se refirió a esta aplicación práctica de la innovación en prevención la Asesora Técnica de 3M España, S.A, Ana Hombrados, que expuso las últimas soluciones de protección auditiva presentadas por su organización y que fueron reconocidas en la Galería de Nuevos Productos del Salón de Seguridad SICUR 2010. Según



Hombrados, “en 3M la innovación viene por escuchar las necesidades del mercado, invertir en I+D+i y ayudar a las empresas”.

La jornada concluyó con la intervención de la Directora del Departamento de Investigación e Información del Instituto Nacional de Seguridad e Higiene el Trabajo (INSHT), Marta Zimmermann, que afirmó que “según la administración pública, los motores de la investigación y la innovación son la propia normativa, la legislación, que establece unos cánones de seguridad y salud que impulsan a las empresas a innovar; así como el propio trabajo de campo que hacen los técnicos de prevención día a día”.

### **Premios MC 28 de abril**

En el marco de la jornada, se entregaron también los obsequios correspondientes a la segunda edición de los Premios MC 28 de abril. Un certamen que conmemora el *Día Mundial de la Seguridad y la Salud en el Trabajo* y que premia la reflexión acerca de las buenas prácticas en materia de prevención

Los premios fueron entregados por el Director General de MC MUTUAL, Francisco Hernández; la Directora del INSHT, Concepción Pascual; la Directora de la Fundación Prevent, Montse Moré y el Director General de Ordenación de la Seguridad Social, Miguel Ángel Díaz Peña.

Los Premios MC 28 de abril cuentan con tres modalidades de participación: redacción, vídeo y fotografía y están dirigidos a los trabajadores de las empresas mutualistas, los trabajadores autónomos protegidos por la mutua y los estudiantes de las empresas mutualistas del sector de la educación.

Tras la entrega de premios, el Director General de MC MUTUAL, Francisco Hernández, anunció que ya está abierta la convocatoria para una nueva edición del certamen.

### **Sobre MC MUTUAL**

MC MUTUAL es la mutua de accidentes de trabajo y enfermedades profesionales con más experiencia de España. Sus orígenes se remontan a 1901, siendo la primera entidad en operar en el sector. Por ello, es la mutua número 1. Cuenta con un equipo humano formado por cerca de 2.000 profesionales y protege a más de 1,2 millones de



trabajadores y trabajadoras de sus empresas mutualistas. Además, está absolutamente comprometida con la prevención de riesgos laborales por su contribución a la reducción de la siniestralidad laboral.

MC MUTUAL forma parte de Corporación Mutua, primer grupo mutual del país. Manteniendo la independencia de las mutuas que la integran, Corporación Mutua da cobertura a uno de cada tres trabajadores en España y pone a su disposición más de 335 centros y ocho hospitales distribuidos por toda la geografía española.

**En la fotografía adjunta, de izquierda a derecha: el Director General de MC MUTUAL, Francisco Hernández; el Director General de Ordenación de la Seguridad Social, Miguel Ángel Díaz Peña; y la Directora del INSHT, Concepción Pascual.**

Para más información y/o solicitud de entrevistas:

Laia Casas

**MC MUTUAL**

Departamento de Comunicación e Imagen Corporativa

93 405 12 44

666 47 85 82

[lcasas@mc-mutual.com](mailto:lcasas@mc-mutual.com)

[www.mc-mutual.com](http://www.mc-mutual.com)